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Mais de quarenta atestados falsificados foram apreendidos pela Polícia Civil. Cada um era vendido por R$50
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OPINIÃOCURTAS

RELAÇÕES HUMANIZADAS NÃO
SE CONSTROEM POR MANUAL

TIO FLAVIO

Quando minha mãe sofreu uma queda em casa, na va-
randa, tentando apanhar no pé de pinha uma linda fruta já
madura, acabou lesionando os quadris, a mão com a qual
ela se apoiou na queda e um dos braços.

As dores estavam intermináveis e ela precisou de mais
do que uma consulta, foi necessário chamar a ambulância
para conduzi-la ao hospital. Os dias de internação pareci-
am sem fim, pois o ambiente hospitalar não é o mais agra-
dável. Minha mãe rezava por sua melhora, com a intenção
de extinguir a dor e para voltar para o seu lar.

Lembro que ao estudar sobre cuidados paliativos, vári-
os pacientes que não tinham uma expectativa prolongada
de vida pediam para passarem seus últimos dias em casa,
onde há todo um repositório de memórias, a familiaridade
com o espaço e o aconchego de pessoas e das próprias
coisas que compõem aquele cenário.Minha mãe passou
por um procedimento cirúrgico, teve a alegria de ser aten-
dida por médicos bem atenciosos. Dizia às enfermeiras:
"desculpa, tá? Mas 'velho' gosta de conversar", justificando
o tanto que ela puxava de assunto com as enfermeiras.

Aqui tenho que fazer uma pausa pra uma reflexão justa:
quantas histórias de pessoas se cruzam por ali, naqueles
quartos? Pacientes com seus motivos diversos para esta-
rem num hospital. Funcionários, com sua carga de vida, que
encontram pacientes, em um momento de dor e esperança.

A funcionária que entrava no quarto para fazer a limpe-
za sempre vinha discreta, dando bom dia e reconhecendo
com quem estava lidando. Ao ser bem recebida, ela se
permitia entregar, ouvindo, conversando e deixando o leito
mais cheiroso, confortável e humano.

As enfermeiras e enfermeiros, que invadiam o quarto
na madrugada, tinham que acender a luz e acordar a to-
dos, com os medicamentos e as medições. Mas quando
isso é feito com afeto, ameniza qualquer cruz que há de se
carregar. Esta metáfora pode ser entendida para aqueles
que necessitam do tratamento e para o que presta.

A pessoa que servia a alimentação, ao entrar no quarto
impactava a todos com um cheirinho discreto de comida
feita na hora mas, para além disso, trazia um sorriso não
treinado, que era do seu jeito de ser.

As inúmeras vezes que tocávamos a campainha cha-
mando ajuda, seja para levantar minha mãe ou para a tro-
ca de uma fralda e a enfermeira chegava bem disposta,
com profissionalismo, fazendo o que tinha que ser feito,
mas com uma cobertura adicional de atenção.

BOLSAS DE ESTUDO
Solicitando o cumprimento de lei municipal que pre-

vê o oferecimento anual de bolsas de estudos a servi-
dores públicos municipais estáveis, o Sindicato dos
Servidores Públicos Municipais de São Sebastião do
Paraíso – Sempre Sudoeste MG, protocolizou ofício na
Secretaria Municipal de Ciência, Tecnologia e Educa-
ção Profissional e Superior. O Sempre alega que no
corrente ano a Prefeitura não publicou através da refe-
rida Secretaria, oferecendo as pleiteadas bolsas.

CINQUENTA POR CENTO
A lei municipal que o Sempre pretende ver cumpri-

da, prevê oferecimento anual de ajuda de custo em
forma de bolsas de estudos no valor de 50% do preço
da mensalidade aos servidores públicos em cursos de
graduação e pós-graduação, relacionados com o car-
go exercido pelo servidor beneficiado.

ESTICAR O PRAZO
Vereadores à Câmara de São Sebastião do Paraíso

reuniram-se na tarde de sexta-feira (14) com a Asses-
soria Jurídica daquela Casa para sanar dúvidas relaci-
onadas ao projeto de lei em tramitação que autoriza o
município receber de volta área onde se localiza o cam-
po de futebol da antiga Praça de Esportes Castelo Bran-
co, entregue ao SESC-MG. É uma forma de compen-
sação pelo atraso na conclusão das obras, e foi pro-
posta pelo prefeito Marcelo Morais, assim que o SESC
solicitou seja o prazo esticado até 2026 para concluir o
que foi combinado.

PÉ ATRÁS
Possivelmente por conta de recente reação da 5.ª

Promotoria do Ministério Público na comarca de Para-
íso que se insurgiu com decisão do arquivamento de
26 dos 27 projetos de lei que revogavam doação de
imóveis do município a empresas locais e particulares,
vereadores andam com os pés atrás. E para evitar que
novamente tenham “águas pelas barbas”, andam ana-
lisando sobre a pretensão de se ter de volta parte da
área doada ao SESC-MG.

ALINHANDO
Tanto é que sete vereadores (faltaram três), reuni-

ram-se no início da semana com o prefeito Marcelo
Morais para analisar possíveis implicações, e qual o
caminho a ser tomado para delinear a conclusão da
obra da unidade do SESC em Paraíso, e para reaver
parte da área, de tal forma que arranjem dor de cabe-
ça, e não “pulem em galho seco”. Ficou definido que
nesta segunda-feira, 17, a partir das 9 horas será rea-
lizada sessão extraordinária para tratar do referido pro-
jeto.

BOTOU FOGO
Quinta-feira (23) um interno no Presídio de São

Sebastião do Paraíso estava isolado, sozinho em uma
cela, conforme apurou o Jornal do Sudoeste, por reco-
mendação médica. Policiais penais de plantão nota-
ram fumaça no interior da cela e verificaram que o
detento teria colocado fogo no colchão. Foi retirado da
cela e conduzido para atendimento na UPA. Fonte ou-
vida por esta coluna informa que o estado de saúde do
presidiário é normal.

SOBRE A CALÇADA
Há uma semana cortaram grande árvore que havia

em terreno na rua Alfredo Fidelis Marques, quase con-
fluência com rua Paulo Osias de Sillos. Serviço incom-
pleto porque tocos continuam onde caíram, em cima
da calçada, prejudicando a acessibilidade.

DEFERIU
O ministro Luís Roberto Barroso, do Supremo Tri-

bunal Federal (STF), reconheceu o esforço do Governo
de Minas em busca do equilíbrio financeiro e deferiu
pedido de liminar para que o Estado dê prosseguimen-
to à adesão ao Programa de Acompanhamento e Trans-
parência Fiscal (PAF). Na prática, a decisão suspende
a obrigatoriedade de o Estado pagar imediatamente à
União uma dívida no valor de R$ 16,4 bilhões em ra-
zão de a Assembleia Legislativa ter autorizado a ade-
são do Governo de Minas ao PAF sete dias após o
prazo previsto em lei.

VARADA N’ÁGUA
O ministro Luís Roberto Barroso que andou trope-

çando em declarações feitas, por exemplo a “perdeu
Mané”, quinta-feira (12) deu mais uma varada n’água
na abertura do 59.º Congresso da União Nacional dos
Estudantes (UNE). Foi vaiado por um grupo de estu-
dantes ao dizer que “enfrentou e derrotou o
bolsonarismo”. Sob entendimento que ele “exerceu ati-
vidade político-partidária”, crime de responsabilidade
previsto para ministros do STF, parlamentares de opo-
sição admitem que irão entrar com processo de
“impeachment” contra Barroso.

MEMÓRIA PARAISENSE
Dia 14 de julho de 2002, o neurocirurgião Claudio

Vinícius Serrilha realizou na Santa Casa de Misericórdia
de São Sebastião do Paraíso, a primeira neurocirurgia
para retirada de tumor cerebral. O paciente estava com
40 anos, e foi um marco na história paraisense, há 21
anos, registrado pelo Jornal do Sudoeste. Consta tam-
bém no livro Efemérides Paraisenses.
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F A L E C I M E N T O S
09/07 - Jair Vieira Lima, 41 anos

09/07 - Osvaldo Basílio da Costa, 65 anos

11/07 - Geraldo Lavez, 83 anos

11/07 - Álvaro de Paula Campos Sobrinho, 74 anos

11/07 - Wilmar Ramalho Ribeiro, 67 anos

13/07 - João Marciano Gonçalves, 76 anos

13/07 - José Gonçalves de Oliveira, 64 anos

13/07 - Agenor Antônio Domiciliano, 91 anos

Todas aquelas pessoas carregam suas alegrias e seus
problemas, também. Como dizia Bauman: estamos todos
numa multidão e numa solidão ao mesmo tempo. Esta so-
lidão é a angústia, preocupação com algo que está fora
dali, mas que não se destaca de nós.

Um médico tem que ser profissional, mas nunca tive
notícias de que exista em algum manual a instrução de não
agir com humanidade. A gente precisa de pessoas huma-
nas, que coloquem empatia, dignidade e respeito nas rela-
ções que desenvolvem, nos cargos que desempenham.

Lembro de uma história antiga, que não sei se foi inven-
tada e nem se aconteceu de fato, mas todos usavam como
exemplo empresarial. Um paciente, vendo um funcionário
bem simples num hospital, queria uma informação e per-
guntou àquele homem: "o que o senhor faz aqui?", referin-
do-se à função que ele desempenhava na empresa, no que
ouviu como resposta: "eu salvo vidas", disse aquele funci-
onário da equipe de limpeza. Lógico, ele está certíssimo, e
a ideia da história, nas aulas de empreendedorismo, era
justamente esta: seu funcionário sabe qual é o negócio
central da sua organização?

Diante de tantos relatos de falta de humanidade no aten-
dimento de saúde, que desrespeitam os direitos de cida-
dãos e, pior, que desconsideram as pessoas, temos tantos
outros casos de serviços profissionais bem prestados e que
não são só tecnicamente bem conduzidos, mas vão para
além disso.

Humanização não é manual de normas. Isso pode até
ser necessário, mas não funciona se o ambiente e a cultu-
ra das empresas não estiverem respirando esta ideia.

Na disciplina de Endomarketing, que lecionei por anos
em pós- graduações, falávamos que a adesão do número
um da organização (gestores) é imprescindível para que as
ideias tenham lastro e aderência. Nestas mesmas aulas eu
dizia: não basta a empresa pedir aos seus funcionários que
sorriam para os clientes. Metaforicamente falando, é preci-
so que a empresa sorria antes para seus funcionários, se-
não, nada se sustentará.

O que melhora um paciente num hospital não é só a
qualidade de tecnologia implementada e medicamentos
administrados, mas o ambiente que a todos acolhe lhes dá
a sensação de que essas vidas importam. E tudo aquilo
que importa, no próprio significado da palavra, faz morada
dentro de cada um de nós.

*Tio Flávio - Professor, palestrante
e fundador do Tio Flávio Cultural.

(Hoje em Dia 14/07/2023).

Existir significa ter vida, fa-
zer parte do Universo, contribuir
para a harmonia do Cosmo.

Assim, a vida que pulsa na
intimidade de cada um de nós é
convite de Deus para nos inte-
grarmos a Ele, ao Universo, vis-
to sermos Seus filhos, criados
pela Sua essência amorosa.

Para cada um de nós, a busca
do sentido de viver, por entender
que a vida deve ter um significa-
do especial, é a força que nos
impulsiona ao próprio progresso.
Os que elegemos um objetivo
para viver, sejam nossos ideais,
nossas necessidades ou mesmo
nossas ambições, descobrimos
um sentido para a própria vida.

Mesmo sob pesadas tormen-
tas, o objetivo a alcançar nos
constituirá sempre a mola pro-
pulsora.

Afinal, quando se tem o por-
quê viver, se torna de caráter se-
cundário a forma como vivemos,
desde que alcancemos o objeti-
vo desejado.

Viktor Frankl, psiquiatra ju-
deu, afirmou que somente ven-
ceu os suplícios dos campos de
concentração da Segunda Guer-
ra Mundial porque conseguiu
encontrar um nobre objetivo para
quando saísse de lá.

Ele tinha três razões para vi-
ver: sua fé, sua vocação e a es-
perança de reencontrar a espo-
sa. Ali onde tantos perderam
tudo, Frankl reconquistou não
somente a vida, mas algo maior.

Enquanto muitos resvalavam
na fuga pelo suicídio, nos dias de
confinamento, ele superou as
dores físicas e morais, ao se apoi-
ar nos objetivos que se propôs
alcançar.

Thomas Alva Edison, após
mais de dois mil experimentos,
mantinha o mesmo ânimo na bus-
ca de soluções para a criação da
lâmpada elétrica, impulsionado
que estava pelo objetivo da des-
coberta.

Coluna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna Espírita
Razão de viver

DIA MUNDIAL
DO ROCK
Em 13/07/1985, mais especificamente
Foi transmitido show simultaneamente
Para 100 países para fundos angariar
Para fome na África, poder amenizar!

Na Inglaterra e nos Estados Unidos,
Cantores e grupos famosos unidos,
Live Aid, a milhões mundo inteiro
A música como chamada e roteiro!

A repercussão divulgada, alcançada
Fez Phill Collins sugerir fosse a data
Dada como Dia Mundial do Rock
Face a grandiosidade do enfoque!

A fórmula encontrada que reflete
Estilo de vida que aponta, remete
Grito social, alerta pela igualdade,
Eterna ânsia do ser pela liberdade!

- 13 de julho -
DIA MUNDIAL DO ROQUE

María Amélia Leal
Escrivã aposentada, professora, advogada

Muitos aposentados e idosos,
depressivos diversos, que se
neurotizaram, recuperam-se atra-
vés do serviço ao próximo, da
autodoação à comunidade, do
labor em grupo, sem interesse
pecuniário, reinventando razões
e motivos para serem úteis, as-
sim rompendo o refúgio sombrio
da perda do sentido existencial.

Sem meta não se vive. Mas
ela se constitui sempre de um
sentido pessoal, que ninguém
pode oferecer e que é particular
a cada um.

De outra forma, pessoas atu-
antes, vibrantes, quando perdem
o objetivo pelo qual pautavam
sua vida, resvalam nos sombrios
caminhos da depressão.

Assim, cabe a cada um de nós
não se esquecer do significado
maior da vida. Se os aconteci-
mentos externos modificam-se,
se a vida se altera, é natural que
nossos objetivos também se ajus-
tem a esse novo curso.

Porém, não nos esqueçamos
de que será sempre objetivo de
cada um de nós a busca da cons-
trução íntima através do desen-
volvimento intelectual e das con-
quistas morais.

Será a conjugação desses
dois valores que proporcionarão
bem-estar interior e plenitude.

Quem percebe a vida como
uma oportunidade constante e
inesgotável de progresso, jamais
deixará de possuir objetivos, pois
terá como meta maior a constru-
ção da plenitude existencial na
intimidade da alma.

Pensemos a respeito e, se ne-
cessário, reformulemos nossos
objetivos de vida, para nos sen-
tirmos estimulados à continuida-
de da luta, sem esmorecer.

Redação do Momento Espí-
rita, com base no cap. 5, do livro

Amor, imbatível amor, pelo
Espírito Joanna de Ângelis,

PSICOGRAFIA DE
Divaldo Pereira Franco, ed. LEAL.
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Uma pequena dica de
marketing para empresas é
investir em marketing de
conteúdo. O marketing de
conteúdo envolve a criação
e compartilhamento de infor-
mações valiosas e relevantes
para o seu público-alvo, com
o objetivo de atrair, engajar
e converter clientes.

Aqui estão alguns pas-
sos para começar:

Conheça seu público-
alvo: Compreenda quem são
seus clientes ideais, suas
necessidades e desafios. Isso
permitirá que você crie con-
teúdo direcionado especifi-
camente para eles.

Crie um blog ou seção de
notícias: Ter um blog em seu
site ou uma seção dedicada
a notícias relacionadas ao
seu setor permite que você
compartilhe regularmente
conteúdo informativo e re-
levante. Isso ajuda a estabe-

lecer sua empresa como uma
autoridade em sua área.

Produza conteúdo de qua-
lidade: Desenvolva conteúdo
original, bem pesquisado e de
alta qualidade que seja útil
para seus clientes. Isso pode
incluir artigos, guias, tutori-
ais, vídeos, infográficos e
muito mais. Certifique-se de
que seu conteúdo seja infor-
mativo, envolvente e fácil de
entender.

Otimize seu conteúdo para
mecanismos de busca (SEO):
Use palavras-chave relevan-
tes em seu conteúdo para aju-
dar os mecanismos de busca
a encontrá-lo. Isso pode au-
mentar sua visibilidade online
e atrair mais tráfego orgânico
para o seu site.

Promova seu conteúdo:
Compartilhe seu conteúdo
em diferentes canais, como
redes sociais, boletins infor-
mativos por e-mail e fóruns

relevantes. Isso aumentará
a exposição e ajudará a al-
cançar um público mais
amplo.

Monitore e avalie os re-
sultados: Utilize ferramen-
tas de análise para acompa-
nhar o desempenho do seu
conteúdo. Isso permitirá que
você identifique quais tipos
de conteúdo estão funcio-
nando melhor e faça ajustes
conforme necessário.

Lembre-se de que o
marketing de conteúdo é
uma estratégia de longo pra-
zo. À medida que você con-
tinua a fornecer valor aos
seus clientes por meio do
seu conteúdo, você estabe-
lecerá uma base sólida de
confiança e fidelidade, o que
pode resultar em um aumen-
to no reconhecimento da
marca, no engajamento do
cliente e nas vendas.

(Assessoria de Imprensa ACISSP/CDL)
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Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial nº 038/2023, Processo nº 0289/2023. Objeto:
CONTRATAÇÃO DE EMPRESA VISANDO A AQUISIÇÃO DE MATERI-
AIS DE CONSUMO, COMO COBERTORES, EDREDONS, LENÇÓIS,
TAPETES, TOALHA E TRAVESSEIROS, COM ENTREGA IMEDIATA E
INTEGRAL PARA ATENDER AS NECESSIDADES DA SECRETARIA
MUNICIPAL DE SAÚDE, COM ITENS EXCLUSIVOS PARA A PARTICI-
PAÇÃO DE ME, EPP OU MEI. A abertura será dia 28 de Julho de 2023, às
13:00 horas. O edital completo e as demais informações relativas a presente
licitação encontram-se à disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Pre-
feitura Municipal, Gerência de Compras e Licitações, localizada na Praça Inês
Ferreira Marcolini, nº 60, piso superior, Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (35)
3539-7015, diariamente das 9 h as 16h30min, onde poderão ser lidos, examina-
dos e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 12 de Julho de 2023. Fernanda
Cristina Pereira – Pregoeira.

A Cemig está contribuindo
para o avanço da modernização
da iluminação pública de São
Sebastião do Paraíso. Ainda que
a responsabilidade sobre a ges-
tão das luminárias de vias pú-
blicas seja das prefeituras mu-
nicipais, a companhia lançou,
em 2022, o Minas Led, uma ini-
ciativa que busca promover a
redução do consumo e desper-
dício de energia. Somente em
São Sebastião do Paraíso, 1.664
pontos de iluminação foram
substituídos, com investimentos
de mais de R$ 1 milhão.  

Os recursos para a realiza-
ção do Minas Led são oriundos
do Programa de Eficiência
Energética da Cemig, regulado
pela Agência Nacional de Ener-
gia Elétrica (Aneel). Em todo o
Estado, vale ressaltar, os inves-
timentos irão superar a ordem
de R$ 100 milhões, sendo os
mesmos destinados para o aten-
dimento a 490 municípios e
substituição de mais de 100 mil
pontos de iluminação pública.  

De acordo com o gerente de
eficiência energética da Cemig,
Ronaldo Lucas Queiroz, o Mi-

Com Minas Led, Cemig investe
mais de R$ 1 milhão em iluminação
pública de São Sebastião do Paraíso

Recursos são provenientes do Programa de Eficiência Energética da companhia,
que busca reduzir desperdício de energia e promover bem-estar da sociedade

nas Led é um chamado à
sustentabilidade financeira dos
municípios, que poderão redu-
zir as faturas de energia com
equipamentos mais econômi-
cos. Mas não é só: o projeto é
um indutor da transformação
para a sociedade mineira, em
termos de sustentabilidade, ino-
vação e segurança pública.

“As prefeituras terão a opor-
tunidade de entender a impor-
tância de modernizar todo o par-
que de iluminação pública dos
seus municípios e garantir o uso
sustentável e eficiente da ener-

gia elétrica. Isso porque as lu-
minárias adquiridas pela Cemig
atendem a vários quesitos de
qualidade para garantir uma ilu-
minação adequada por cerca de
11 anos. Além disso, as melho-
rias na iluminação refletem di-
retamente no conforto da popu-
lação mineira. Essa é a transfor-
mação que queremos para toda
a sociedade”, afirma Queiroz. 

SEGURANÇA PÚBLICA  
Ainda de acordo com o ge-

rente de eficiência energética da
Cemig, garantir a iluminação

mais uniforme nas vias contri-
bui para inibir crimes e reduzir
acidentes de trânsito. Entre os
critérios técnicos e de qualida-
de avaliados pela Cemig, estão
aqueles que conduziram a com-
pra de luminárias que ajudam
a reduzir o “zebramento”, uma
condição inadequada da ilumi-
nação em que há a percepção
de uma malha de trechos cla-
ros e escuros na pista de rola-
mento.  

PROGRAMA
DE EFICIÊNCIA
ENERGÉTICA 

Desde 1998 as iniciativas do
Programa de Eficiência Energé-
tica da Cemig beneficiam mi-
lhares de mineiros e beneficiam,
principalmente, clientes de bai-
xa renda e instituições públicas
(hospitais e escolas, por exem-
plo) de atendimento à socieda-
de. Até o momento, moradores
de 745 municípios localizados
na área de concessão da Cemig
já foram alcançados. Entre 2003
e 2023, o valor investido ultra-
passa a ordem de R$ 920 mi-
lhões.  

Reprodução

Meu nome é Gabriel Motta, leitor do Jornal do Sudo-
este, e achei de alta relevância a matéria referente às anti-
gas e malcuidadas casas localizadas no centro de nossa
cidade, estas que por sua vez estão em estado de decom-
posição, alvo de várias denúncias de moradores. Devido
à má limpeza e falta de cuidado, há um fator de extrema
preocupação: os focos de doenças, diversos insetos e bi-
chos, e o mau cheiro, provocando uma grande insatisfa-
ção dos moradores. Mais uma vez ressalto a minha opi-
nião sobre o jornal, que abordou esse problema da cidade,
com veemência.

GABRIEL LUIZ MOTTA
Cheias de lixo e mal conservadas, casas no cen-
tro de Paraíso são alvo de reclamações

Li sobre a notícia das medalhas no 4º Torneio Regio-
nal da FAP.  A publicação mostra o resultado do treino
dos atletas, e as medalhas como compensações do esfor-
ço dos próprios atletas e do empenho do professor. Trazer
esses ganhos à tona, mostra o quão é importante fazer um
esporte no dia a dia e que essa área deve receber mais
investimentos. Creio que toda cidade deveria ter projetos
assim e investir na área esportiva.

RAUL FREITAS DE MELO TERLONE
Projeto Nadar conquista medalhas no 4.º Torneio
Regional da 5.ª Região da FAP

Com as informações lidas na matéria do dia 1º de ju-
lho, que trata sobre o levantamento feito do preço do gás
em Paraíso. Gostaria de parabenizar a matéria feita pelo
jornalista Sebastião Tadeu Ribeiro, que foi bem colocada
e detalhada nos levantamentos dos preços de gás de cozi-
nha , produto que é muito importante para a população
paraisense.  Faz comparação entre os preços mais baratos
e mais caros constatados e, também houve a comparação
dos preços nos estabelecimentos comerciais. Um detalhe
que eu achei muito importante foi o uso de tabela mos-
trando preço de cada estabelecimento e o número do co-
mércio.

MARIA CLARA BUENO ÁVILA
Veja como está o preço do gás em Paraíso, le-
vantamento feito sexta-feira (30)

Esse festival ajudou muitas comunidades de São Se-
bastião do Paraíso com alimentos básicos e com as ativi-
dades de interesse pessoal, movimentando muito nossa
cidade com os shows. Uma sugestão é que tivessem even-
tos como esse uma vez ao mês e, com o movimento da
cidade, eles consigam arrecadar dinheiro e doações para
as entidades assistenciais que são apoiadas.

ALICE GIACCHERO BORGES
Tuná Festival Solidário em Paraíso

É muito importante que o Francine traga esse título
para nossa cidade, fico feliz por ele, e por Paraíso que
agora tem mais reconhecimento na área. Conheço ele e a
família, e sei que Rossi se esforça muito para conseguir
mais uma vez o título nacional. Ele participa de várias
provas e sempre se destaca, e não é à toa que ele tem
potência para ganhar ou ficar entre os ganhadores no cam-
peonato nacional. Que ele tenha muito sucesso.

LUCAS BERNARDO FIGUEIREDO
Francine Rossi vai em busca de mais uma vitória
no nacional de rally

• Dos Leitores •

O Sicredi chegou à marca de
7 milhões de associados na úl-
tima semana, conquistando
mais de 1,2 milhão de novas
associações nos últimos 12 me-
ses - número que representa um
crescimento de 14,6%. O au-
mento acompanha a expansão
da instituição financeira coope-
rativa, que hoje está presente em
todo o Brasil em mais de 1,8 mil
municípios, com 2,5 mil agên-
cias. Por dia útil, uma média de
4,8 mil pessoas chegaram ao
Sicredi no último ano.

“Alcançar a marca de 7 mi-
lhões de associados demonstra
que essas pessoas confiam no
nosso modelo de negócio coo-
perativo. Nos últimos anos,
crescemos de forma consisten-
te e sustentável, com alto nível
de satisfação dos nossos asso-
ciados, que prezam por um re-
lacionamento próximo, e ge-
rando impacto positivo nas re-
giões onde estamos presentes”,
afirma César Bochi, diretor
presidente do Banco Coopera-
tivo Sicredi.

O maior aumento foi no
número de Pessoas Físicas,
com 933 mil novos associa-
dos, seguido de Pessoas Jurí-
dicas (PJ), com 229 mil, e seg-
mento agro, com 60 mil. Do
total de 7 milhões de pessoas
associadas à instituição atual-
mente, 75% são PF, 14% PJ e
11% do agro.

A ampliação fez com que o
Sicredi superasse a marca de 1
milhão de associados PJ, sendo

Sicredi chega à marca de
7 milhões de associados

Crescimento dos últimos 12 meses foi de 14,6%

que, destes, 22% são micro-
empreendedores individuais
(MEI), 73% Micro e Pequenas
Empresas e 5% Médias e Gran-
des. A idade média das empre-
sas é de 10 anos.

O Sicredi também se conso-
lida como um parceiro impor-
tante dos pequenos e médios
produtores rurais. Do total de
765 mil associados agro, 84,6%
são da agricultura familiar, 10,9
% produtores de porte médio e
4,5 % produtores de grande por-
te. Todos os segmentos – Pes-
soa Física, Pessoa Jurídica e
agro - são atendidos pelas mais
de 300 soluções financeiras e
não financeiras do Sicredi,
como conta corrente, cartão de
crédito e de débito, consórcios,
seguros, crédito, investimentos,
entre outros.

EXPANSÃO PELO PAÍS
Em 2022, o Sicredi passou

a atuar em todas as unidades
federativas do Brasil, comple-
tando o mapa nacional com a
chegada ao estado de Roraima
(RR). Atualmente, as mais de
2,5 mil agências estão distribu-
ídas em 1,8 mil cidades e, em
mais de 200 municípios brasi-
leiros, é a única instituição fi-
nanceira fisicamente presente.
No ano passado, foram abertas
mais de 200 agências em todo o
País. Em 2023, a projeção é
abrir cerca de 320 novos pon-
tos de atendimento.

“Ao mesmo tempo que esta-
mos em ritmo acelerado de en-
tregas relacionadas à digita-
lização, seguimos, por meio das
nossas mais de 100 cooperati-
vas, abrindo agências para man-

termos o diferencial do relacio-
namento próximo com as pes-
soas, para um atendimento de
excelência. Queremos oferecer
as melhores alternativas aos as-
sociados para que possam resol-
ver suas demandas por aplica-
tivo ou com um atendimento
especializado realizado em nos-
sos pontos de atendimento”,
afirma Bochi.

A confiança dos associados
reflete nos números relaciona-
dos ao crédito. No primeiro tri-
mestre de 2023, o Sicredi alcan-
çou R$ 179,8 bilhões na cartei-
ra de crédito, atendendo pesso-
as físicas, jurídicas e associados
ligados ao agronegócio. A insti-
tuição também apresentou um
total de mais de R$ 194,3 bi-
lhões em depósitos no final do
primeiro trimestre deste ano,
recursos que permanecem nas
regiões onde são captados, for-
talecendo a economia local.

Sobre o Sicredi
O Sicredi é uma instituição

financeira cooperativa compro-
metida com o crescimento de
seus associados e com o desen-
volvimento das regiões onde
atua. Possui um modelo de ges-
tão que valoriza a participação
de seus associados, que exercem
o papel de donos do negócio.
Está presente fisicamente em
todos os estados brasileiros e no
Distrito Federal, disponibilizan-
do uma gama completa de so-
luções financeiras e não finan-
ceiras.

Raíza Goi Borba

Reprodução

César Bochi, diretor presidente do Banco Cooperativo Sicredi

Vazamento de esgoto no
entroncamento das ruas Po-
lônia e Iuguslávia no Jardim
Europa, conforme técnicos
da Copasa que sanaram o
problema na manhã de sex-
ta-feira (14), foi a causa do
mau cheiro que gerou recla-
mações meados da semana.
Empresários estabelecidos
no setor industrial da aveni-
da Darcio Cantieri e imedi-
ações entraram em contato
com o vereador Juliano
Carlos (Biju), lhe informan-
do sobre o problema.

Minha primeira preocupa-

ção foi a possibilidade de al-
gum descarte de rejeitos em
nosso afluente do córrego
Coolapa,  localizado na área
verde que fica entre a Aveni-
da Darcio Cantieri e a recém
pavimentada rua Iugoslávia.
Entrei na vegetação e segui o
curso da água para verificar
se havia alguma irregularida-
de, explica Biju.

“O odor ficava mais forte
conforme eu seguia até o Jar-
dim Europa, e avistei que  na
saída  da manilha de água
pluvial da rua Iugoslávia, ha-
via fluxo de um líquido com

coloração escura, com chei-
ro putrefato. Pela proximida-
de das tampas de esgoto da
Copasa, imaginei que pudes-
se se tratar de um pequeno
rompimento proveniente da-
quela tubulação”, disse o ve-
reador. Antes que o problema
tivesse um agravo, um estou-
ro na rede e poluísse a água
daquele local, fui à Copasa e
solicitei que fizessem vistori-
as, disse o vereador.

“Prontamente a equipe da
estatal me recebeu e direci-
onou uma ordem de serviço
para avaliar a situação onde

realmente foi constatado o
vazamento de esgoto da rua
Iugoslavia. O trabalho de
manutenção na rede coletora
de esgoto foi concluído na
manhã de sexta-feira (14) .

Biju informa ter relatado
o ocorrido ao secretário mu-
nicipal de Meio Ambiente,
Renan Jorge Preto, visando
segurança e preservação do
local. “Muitas aves e ani-
mais silvestres matam sua
sede nesse afluente e não
podemos admitir que situa-
ções assim possam poluir
nosso meio ambiente”.

Vazamento em rede de esgoto provoca
mau cheiro em parte do Jd. Europa

Vereador Juliano Carlos (Biju)

Jornal do Sudoeste
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Três homens, suspeitos de
envolvimento em crimes
como homicídio, roubo, fur-
to e associação criminosa, fo-
ram presos na terça-feira11,
em São Sebastião do Paraíso.

A ação foi realizada em
uma operação conjunta do 43°
Batalhão de Polícia Militar e
da 4ª Delegacia Regional  de
Polícia Civil, que cumpriram
mandados de prisão preven-
tiva expedidos pela justiça.

Um dos presos, de 26 anos,
é acusado de matar um homem
no bairro Veneza em abril des-
te ano, além de ter anteceden-
tes por roubo e tráfico de dro-

PM e Civil
prendem três
foragidos da

justiça em Paraíso
gas. Outro preso, de 34 anos,
tem passagens por roubo, fur-
to, lesão corporal e ameaça e
foi reconhecido como um dos
autores de um assalto na zona
rural da cidade no mesmo dia
da operação. O terceiro preso,
de 41 anos, é apontado como
membro da facção criminosa
PCC e responde por associa-
ção criminosa.

O trio foi conduzido à De-
legacia e, em seguida, levado
ao presídio local. A operação
conjunta das polícias faz par-
te do constante monitoramen-
to de indivíduos infratores e
foragidos da justiça.

Na terça-feira, 11, a 4ª
Delegacia Regional de Po-
lícia Civil de São Sebasti-
ão do Paraíso deflagrou a
segunda fase da “Operação
Efeito Colateral”, que tem
como objetivo desmante-
lar uma associação crimi-
nosa composta por pelo
menos oito indivíduos sus-
peitos de envolvimento na
falsificação e venda de
atestados médicos para
detentos do presídio local
e funcionários de uma em-
presa no município. Três
estão presos.

Segundo Rafael Gomes,
delegado responsável pela
Delegacia de Fraudes da re-
gional, as investigações ti-
veram início em maio deste
ano, quando a Polícia Civil
tomou conhecimento de que
alguns condenados estavam
apresentando atestados mé-
dicos com indícios de frau-
de ao Juízo de Execução,
buscando justificar suas au-
sências no cumprimento das
penas.

Além disso, uma empre-
sa de Paraíso relatou à Polí-
cia Civil que vários atesta-
dos apresentados por seus
funcionários para justificar
ausências no trabalho apa-
rentavam ser falsos. Com
base nessas informações,
foi instaurado um inquérito
policial, no qual a investi-
gação constatou que os ates-

Polícia Civil desarticula quadrilha
que falsificava atestados médicos

tados apresentados tanto na
prisão local quanto na empre-
sa possuíam carimbos e assi-
naturas dos mesmos médicos.

Os médicos foram ouvidos
pela polícia, e nenhum deles
reconheceu as caligrafias e
assinaturas constantes nos
atestados, além de apontarem
divergências nos carimbos.
Além disso, os policiais civis
verificaram que não há regis-
tros de consultas dos supos-
tos pacientes nos respectivos
hospitais e postos de saúde
onde teriam sido atendidos.
De acordo com o delegado

Gomes, as investigações indi-
cam que a responsável pela
falsificação dos atestados os
vendia por R$ 50 cada. A sus-
peita foi presa pela Polícia
Civil.

Na primeira fase da Ope-
ração Efeito Colateral, reali-
zada no dia 29 de junho, foi
cumprido um mandado de
prisão temporária e dois
mandados de busca e apreen-
são e nesta semana, foram
cumpridos mais dois manda-
dos de prisão preventiva e um
mandado de busca e apreen-
são.

Ao todo, três pessoas fo-
ram presas cautelarmente e
o inquérito policial já conta
com o indiciamento de oito
envolvidos. Mais de quaren-
ta atestados falsificados fo-
ram apreendidos pela Polí-
cia Civil. Ainda segundo o
delegado Rafael Gomes, os
suspeitos devem responder
por crimes de associação
criminosa, falsificação de
documentos públicos e par-
ticulares, uso de documen-
to falso, entre outros. As in-
vestigações ainda não foram
concluídas.

Pelo menos oito pessoas estavam envolvidas na falsificação dos documentos,
que eram vendidos para detentos e funcionários de uma empresa

Mais de quarenta atestados falsificados foram apreendidos
pela Polícia Civil. Cada um era vendido por R$50

Um homem foi preso em
São Sebastião do Paraíso ter-
ça-feira (11), suspeito de na
companhia de um comparsa
ter arrombado uma loja no
centro da cidade de madruga-
da, de onde levaram diversas
mercadorias.

A Polícia Militar compa-
receu ao local, analisou ima-
gens gravadas por de câmeras
de monitoramento e identifi-
cou os suspeitos, que segun-
do informações saíram recen-
temente de uma casa de recu-
peração, onde estiveram inter-
nados.

Dupla arromba
loja no centro

de Paraíso: um
suspeito foi

preso pela PM
Um dos suspeitos foi pre-

so, parte das mercadorias fur-
tadas foi recuperada. O ho-
mem foi encaminhado à De-
legacia de Polícia Civil jun-
tamente com o material recu-
perado.

A Polícia Militar ressal-
ta a importância de câmeras
de monitoramento nos esta-
belecimentos comerciais e
residências para inibir
ações criminosas e colabo-
rar com a identificação de
indivíduos e veículos sus-
peitos.

Preços dos combustíveis vendidos mais barato em Paraíso

TaduezinhoSebastião Tadeu Ribeiro

Com o desejo de colabo-
rar e ajudar o consumidor
fazer economia de tempo e
no bolso, em São Sebastião
do Paraíso, periodicamente
o Jornal do Sudoeste reali-
za levantamento de preços
dos combustíveis incluindo
também o gás de cozinha
GLP botijão de 13 quilos.
Nesta sexta-feira 14 de ju-
lho, o JS realizou levanta-
mento de preços nos 21 Pos-
tos de revenda de combus-
tíveis existentes em Paraí-
so.

Foi constatado que o pre-
ço mais barato do litro de ga-

Preço de combustíveis em São
Sebastião do Paraíso sexta-feira (14)

solina comum custa R$ 4,95,
de etanol R$ 3,45 e de die-
sel comum R$ 4,48. O pre-
ço mais caro do litro de ga-
solina custa R$ 5,79, etanol
4,22 e diesel R$ 5,19. Tam-
bém foi verificado que a di-
ferença de preços do litro de
gasolina mais cara para a
mais barata chega a R$ 0,84,
etanol mais caro para o mais
barato é de R$ 0,77 e de die-
sel é de R$ 0,71.

Consumidores poderão
encontrar os endereços, te-
lefones e os preços comerci-
alizados nos 21 Postos de
revenda de combustíveis em
Paraíso, na tabela de preços
abaixo a esta matéria.
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Jacuí, 209 anos de emanci-
pação. Dezenove de julho está
às portas! Como sou depois de
você? Como sou hoje, agora,
mais bonita evidentemente, e
comandada pela primeira vez
na sua longa história por uma
mulher, mulher, sinônimo de
beleza, acho por isso mais lin-
da! Jacuhy, Jacuí 209 não é
pouco não. Aqui nesta cidade
boa de se viver, a união de pes-
soas que acreditam nas boas

COMO EU ERA antes de você
JACUÍ

condições de vida não se
opõem ao crescimento e ao
desenvolvimento de moderni-
zação.

Tudo por causa de vocês
'jacuienses' de coração e de fi-
carem mais interessados e
atua-lizados para um bem vi-
ver nesta bicentenária urbe
com ares de juventude, como
vejo agora com você aos 209
anos, numa trajetória históri-
ca, num novo tempo: "As ci-

FOTOS: Reprodução

dades são como os homens.
Nascem, crescem, passam da
infância à juventude, ficam
adultas. Muitas vencem e, no
rastro dos pioneiros, firmam o
caráter, passam de pequenas
vilas a cidades".

Jacuhy, Jacuí tem uma bo-
nita história, praticamente es-
quecida, perdida para muitos.
Mas, "por aqui grandes vultos
passaram/ Louvemos os ances-
trais/ O nascimento do Marqu-

ês de Paraná/ Muita lembran-
ça nos traz", cito no Hino de
Jacuí. Os tempos modernos são
bons para uns e péssimos para
outros: acentuam-se, sabemos,
a riqueza dos poucos ricos e a
pobreza dos muitos pobres, re-
alidade?

Só há uma solução para ci-
dades como Jacuí: o trabalho
solidário e a preservação do
seu patrimônio e sua história.

Jacuí e Eu: "Se me pergun-

tarem qual a melhor cidade do
mundo, eu diria sem vacilar,
Jacuí é claro. Somos fraternos
e solidários, conhecemos uns
aos outros. Sei que minha ci-
dade cresce a cada dia. Meu afã
é que eu e seus moradores,
meus irmãos de certidão, e os
que vierem de outras 'plagas',
mantenham o coração puro e
a alma livre para novas em-
preitadas, continue com man-
datários no Executivo e

Legislativo à altura de nossa
querida cidade.  "A terra da
gente é a mãe da gente". "Ima-
gem/ Confiança/ Sucesso",
trio dos vencedores. Unimo-
nos em vivas e aplausos aos
209 anos de Jacuí.

FERNANDO DE MIRANDA JORGE
ACADÊMICO CORRESPONDENTE

DA APC
JACUÍ/MG – E-MAIL:
fmjor31@gmail.com
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No dia 7 de abril de 2023,
foi sexta-feira da paixão, dia
que representa a crucificação
de Jesus Cristo.

Como tradição da minha
família, fui até a casa da mi-
nha mãe naquela manhã para
rezarmos a via sacra. Já havia
comprado chocolates para
minhas filhas, pois no final de
semana comemoraríamos a
Páscoa.

Logo eu que há anos
"vivo" nas estradas, nunca ti-
nha sofrido um acidente, e na
tarde daquela sexta feira, o
que eu nunca imaginava acon-
teceu: um acidente como pas-
sageira.

Fui arremessa para fora do
carro e levada inconsciente
para a Santa Casa, onde fui
atendida prontamente pelos
profissionais da saúde.

Sofri politraumatismo, fra-
turei o úmero, quebrei várias
costelas com perfuração do
pulmão, e tive traumatismo
cranioencefálico.

O risco era alto, e eu tinha
as mínimas chances de ven-
cer, fiquei em coma induzido
por 8 dias, despertei somente
após o procedimento de
traqueostomia, foram 13 dias
de UTI, dos quais eu não me
lembro nada, e mais 21 dias
na enfermagem, dos quais eu
só me recordo dos últimos
dias antes de voltar para casa.

Tudo que sei são informa-
ções e relatos das pessoas que
vivenciaram este momento
comigo.

Retornei para minha casa
no dia 11 de maio, respirando
com a ajuda do oxigênio, e

• Dos Leitores •

totalmente debilitada. Hoje já
não uso mais o oxigênio, ca-
deira de rodas, ou qualquer
auxílio para minha sobrevi-
vência, estou a cada dia me
sentindo melhor.

Portanto, quero agradecer
imensamente a Fabiana Pi-
menta e ao Rafael Boareto, e
demais pessoas que não sei
discriminar, e que estiveram
ao meu lado até o SAMU che-
gar.

Agradecer também todos
funcionários da Santa Casa,
médicos, enfermeiros, técni-
cos em enfermagem, assisten-
tes sociais, psicólogos, fisio-
terapeutas, fonoaudiólogos,
aos analistas clínicos, biomé-
dicos, cozinheiros e funcioná-
rios da limpeza.

Agradecer infinitamente a
Cidinha Cerize, que, com toda
maestria, está me ajudando no
processo de reabilitação.

Agradecer à minha famí-
lia que foi meu maior alicer-
ce neste período. Aos meus
amigos e todos aqueles que
dedicaram um momento de
seus dias em oração pela mi-
nha recuperação.

Eu não sei como agradecê-
los eu só peço, ao nosso ama-
do Deus que possa chegar às
suas bençãos a cada um de
vocês, aos seus familiares, aos
seus trabalhos, da forma que
cada um necessite.

E acima de tudo agradeço
a Deus, que como um mila-
gre, me deu a oportunidade de
continuar a viver.

Deixo meu abraço caloro-
so, e minha eterna gratidão.

Cleo Duarte

Entretanto
Renato Zupo *

A REFORMA TRIBUTÁRIA
O projeto de reforma tributária será mais um golpe no

agronegócio. Mais um do governo Lula da Silva. Vai supri-
mir o denominado “crédito presumido” destinado a
agroindústria – mas o que é isso? Através de uma base de
cálculo fictícia, presume-se uma alíquota que varia entre 5 e
45% em proveito do produtor rural, e que vai ser descontada
dos seus deveres como contribuinte. Ou seja, presume-se um
crédito em proveito do agro que diminui o valor do tributo
devido e arrecadado ano – a – ano – e isso vai acabar com a
reforma tributária! A reforma “primariza” nossa indústria –
inviabiliza a sofisticação dos produtos e voltamos ao Brasil
Colônia, quando só produzíamos matéria prima. Também não
é bom negócio para o Agro. Ao exorbitar juros (13% ao ano),
atraímos investidores estrangeiros, mas interessados no de-
nominado “carry trading”: pegam dinheiro emprestado no
Japão a juros negativos e reimprestam para o Brasil com a
taxa de juros governamental mais alta do mundo. São rentistas
que mascaram o câmbio fazendo o dólar valer menos, mas
nenhum desses dinheiros é nosso! O exportador perde
competitividade com o dólar alto, e para de produzir, geran-
do estagnação. O dólar alto, somado aos tributos impostos à
indústria de serviços (terciária), nos tornará um país colonial
de novo. Desastre a vista.

A INELEGIBILIDADE DO CAPITÃO
O TSE considerou Jair Bolsonaro inelegível até 2030

porque nosso então presidente, em palestra proferida dian-
te de diplomatas estrangeiros, teria atacado as urnas eletrô-
nicas e sua integridade e funcionamento. Como dizem as
comissárias de bordo, “você já sabe, mas não custa repe-
tir”: o TSE é competente para o julgamento, organização e
fiscalização de ações relacionadas às eleições, incluindo a
propaganda político partidária. A conversa de Bolsonaro
aconteceu como ato de estadista a diplomatas estrangeiros
e que, portanto, não são eleitores nossos. Bolsonaro não
pediu votos e não estava em campanha.  Pergunto eu: por
que a conversa é matéria a ser discutida por uma corte judi-
cial eleitoral?

SEMIDEMOCRACIA
Parodiando ao ministro Barroso, que tentou entre nós

entronizar o semipresidencialismo, talvez temeroso do re-
sultado das urnas que então se avizinhavam, vamos falar
aqui de semidemocracia. É nela que as instituições aparen-
temente funcionam, mas só para um lado. Nela, vive-se bem,
desde que não se incomode a quem governa.  Você pode até
pensar diferente, e até mesmo exteriorizar suas ideias dis-
sidentes. Não poderá é encontrar muitos  adeptos de suas
ideias de outsider, porque se isso acontecer vão encontrar
um crime qualquer para te imputar, e se não encontrarem
um, irão inventa-lo.  Na semidemocracia, há  liberdade para
todos os que pensam igual, e aqueles que não pensam são
obrigados a se adaptar, sob pena de serem tidos e havidos
como antidemocratas. Na semidemocracia há a
semiliberdade, aquela liberdade vigiada pelo grande irmão
que tudo vê, ouve e escuta, e que está sempre vigilante.
Ainda não puniu aos seus pensamentos rebeldes, mas vai
chegar lá.

FREUD E BOLSONARO
O gênio e pai da psicanálise, Sigmund Freud, teve o

desprazer de, judeu e no fim da vida, ver a ascensão do
nazismo. Além de suas ideais revolucionárias, sua origem
étnica impunha a censura de Hitler e eis que seus livros
foram confiscados e queimados em praça pública. Freud,
velhinho e fumando seu cachimbo, foi assistir à fogueira.
Não estava estarrecido, parecia curiosamente, quase ridi-
culamente, extasiado. Claro que lhe perguntaram o motivo
da estranha alegria. Respondeu o gênio: “Como a humani-
dade evoluiu! Antes, queimavam aos autores. Hoje, só suas
obras”. No entanto, estava errado. O nazismo acabou quei-
mando também aos autores. Era só uma questão de tempo.
Jair Bolsonaro, em outros tempos, iria para um paredão e
seria fuzilado a mando de seus desafetos. Hoje, só lhe tor-
naram inelegível, provavelmente irão confiscar seu
patrimônio e ao dos filhos e esposa e, talvez, prendê-lo.
Não irão mata-lo, muito embora já tenham tentado. A hu-
manidade, como se vê, continua evoluindo.

AS ESCOLAS MILITARES
Já disse e repito: não se acuse Lula da Silva de não cum-

prir o prometido. Sua plataforma de campanha sempre foi
desfazer aos feitos, bons ou maus, de seu adversário políti-
co, o então presidente Jair Bolsonaro. É o que vem fazen-
do. Já fustigou ao agronegócio, retrocedeu nos avanços da
legislação de armas, criou um arcabouço fiscal que arre-
benta as diretrizes econômicas pragmáticas do ex-ministro
Paulo Guedes, buliu nas taxas de juros para torna-las as
mais altas do planeta, e agora quer acabar com as escolas
cívico militares estimuladas por Bolsonaro e que começa-
ram a se espalhar pelo país. Daqui a pouco, volta com o
horário de verão e acaba com o pix. Quanto às escolas mi-
litares, sempre foram da melhor qualidade. E se há escolas
metodistas, católicas, protestantes e maçônicas, porque não
(e também) escolas militares? Vemos, aqui, preconceito,
com uma classe social que desde os idos de 1964 é aponta-
da nas ruas como truculenta e autoritária. Nela, que já com-
pus, há muito antes pelo contrário cientistas, atletas, inte-
lectuais e administradores, e sobretudo educadores. A edu-
cação da caserna é sem sombra de dúvidas um avanço para
a juventude brasileira. Lula da Silva, que não a conhece, a
repele como um ranço político eleitoral, como uma forma
de vingança ideológica e histórica. Nós pagamos o pato.

O DITO PELO NÃO DITO.
“Uma pesquisa é retrato do momento. Já a vida, a vida

é filme.” (Ciro Gomes, político brasileiro).
RENATO ZUPO – MAGISTRADO, JUIZ DE DIREITO

NA COMARCA DE ARAXÁ, ESCRITOR.

Os atletas paraisenses
Pedro Bressan, Murilo Vilela,
Lucas Souza e Pablo Dutra
deram show na Copa São Pau-
lo de Inverno que aconteceu
no Box Park, em Jaboticabal
(SP) nos dias 7, 8 e 9 de ju-
lho.

Murilo, na categoria Jr1,
foi campeão nos 100 metros
peito, bronze nos 50 metros
livre e 4° lugar nos 100 livre.
Agora ele se prepara para a
etapa estadual dos Jogos Es-
colares de Minas Gerais e tem
grandes chances de ir para a
etapa nacional.

Pedro, na categoria Jr2 dis-
putou no absoluto (idades aci-
ma) conquistou o bronze nos
200 medley, prova dura e na-
dou muito bem as outras pro-
vas que disputou.

Lucas e Pablo não conse-

guiram pódio, mas também
nadaram muito bem e melho-
raram suas marcas pessoais.
Eles se preparam para os pró-
ximos desafios em travessias
no mar e também provas em
piscina.

Os quatro atletas são nada-
dores da equipe do Ouro Ver-
de Tênis Clube que hoje é co-
mandada pelo  professor
Thiago Duarte. Ele destaca a
grandiosidade e o nível técni-
co dessa competição que con-
tou com mais de 600 atletas
de todo estado de São Paulo.
Na Copa São Paulo de Inver-
no disputaram pela Acqua
Phisical, de São Sebastião da
Grama.

Thiago destaca também a
dedicação dos atletas nos trei-
nos, que resultou essas exce-
lentes performances.

Pedro Bressan, Murilo Vilela e Lucas Souza
deram show na Copa São Paulo de Inverno
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Há pouco tempo o Jornal
do Sudoeste publicou duas
matérias com os seguintes tí-
tulos: “Vândalos picharam
paredes na Praça de Esportes
Monsenhor Mancini” e “Área
sob responsabilidade da Nas-
cente das Gerais está suja e
sem calçada”. Na que foi
mencionada a Praça de Espor-
tes Monsenhor Mancini regis-
tramos fotos das paredes ex-
ternas e internas da edificação
dos banheiros, todas pichadas
por vândalos, um visual hor-
roroso e criminoso no patri-
mônio público municipal. A
pedido de frequentadores e
usuários da praça onde se pra-
tica esportes e exercícios físi-
cos, o JS sugeriu providências
do Executivo municipal para
a limpeza no referido local.

Nesta semana a reporta-
gem do JS esteve no local e
constatou que a Prefeitura
está fazendo limpeza interna
nos dois banheiros e pintura

Praça de Esportes Monsenhor Mancini
está sendo recuperada pela Prefeitura

Prefeitura mandou pintar e limpar as paredes
da edificação dos banheiros da Praça de Esportes
Monsenhor Mancini que estava cheia de pichações

nas paredes externas.
Vai precisar colocar vigi-

as de plantão, inclusive GCM,
para inibir pichadores ou para
que sejam detidos, responsa-
bilizados, limpem a sujeira

que aprontaram e sejam res-
ponsabilizados criminalmen-
te. Parabéns à Prefeitura por
estar atendendo pedido dos
reclamantes.

Sobre sujeira de matos e

falta de calçada em área loca-
lizada de frente para a Aveni-
da Engenheiro Washington
Martoni com início de frente
para o Parque Industrial 1 e
se estende até próximo ao Ter-
minal Rodoviário no Jardim
Ouro Verde, perímetro urba-
no de Paraíso, recentemente
a Nascente das Gerais em res-
posta à publicação feita pelo
JS, argumentou que a limpe-
za da referida área não seria
de sua responsabilidade, mas
do município.

A reportagem do JS nesta
semana percorreu referido tre-
cho e constatou que manda-
ram roçar o matagal, podaram
galhos da árvore que estava
invadindo a passarela dificul-
tando o trânsito de pedestres.
A limpeza deu uma melhora-
da no visual, ficaram apenas
algumas moitas de matos e
calçada ainda pra ser feita .
Depois de tudo pronto, mere-
cem aplausos.

Taduezinho

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG ABERTURA DE
LICITAÇÃO Proc. nº 151/23, Preg. Pres. nº 37/23, R.P. nº 16/23, abertura dia
27/07/23, 08h, para “Registro de Preços para eventuais aquisições de produtos
de limpeza, higiene, utensílios, materiais de copa e cozinha, químicos, cama,
mesa e banho, produtos de manutenção de piscinas, carvão, fraldas, e,
correlatos”; Proc. nº 157/23, Pregão Pres. nº 39/23, abertura dia 28/07/23,
08h, para “Aquisição de pneus novos (primeira vida)”; Proc. nº 169/23, Preg.
Pres. nº 42/23, abertura dia 31/07/23, 08h, para “Aquisição de materiais e
equipamentos de uso odontológico”. Os editais estão à disposição dos
interessados na sede da Prefeitura Municipal de Itamogi/MG, à Rua Olímpia E.
M. Barreto nº 392, Lago Azul das 09h às 16h e no site www.itamogi.mg.gov.br.
Maiores informações telefone (35) 3534-1104 e-mail licitacao@itamogi.mg.
gov.br. Itamogi/MG - 14/07/23 - Ronaldo Pereira Dias - Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições legais Homologa e Adjudica o Proc. nº
146/23, T.P. nº 06/23, cujo objeto é “Contratação de empresa(s) para
fornecimento de estrutura para realização do evento denominado “EXPOITA
2023”, a ser realizada no mês de agosto do corrente ano, incluindo fornecimento
de estrutura, equipamentos, materiais, mão de obra e outros”, com as empresas
T.M. RODEIOS E EVENTOS LTDA, CNPJ 11.054.577/0001-00, pelo valor
global de R$ 276.000,00; FAZ EVENTOS E LOCACOES EIRELI, CNPJ
09.722.678/0001-52, pelo valor global de R$ 17.900,00; LUIZ ANTONIO
PEIXOTO FRANCA, CNPJ 03.246.708/0001-15, pelo valor global de R$
72.250,00; A. F. S. NETO VENDAS LOCACAO E PRESTACAO DE
SERVICOS, CNPJ 23.864.947/0001-46, pelo valor global de R$ 10.800,00;
RS EMPREENDIMENTOS E ENTRETENIMENTO LTDA, CNPJ 44.333.244/
0001-61, pelo valor global de R$ 19.900,00. Itamogi/MG, 14/07/23. Ronaldo
Pereira Dias - Prefeito Municipal

AVISO DE LICITAÇÃO
- Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial n.º 009/2023, Tipo Menor Preço por lote, Objeto:
“Registro de Preços para futuras “Prestação de serviços de Lanternagem/
funilaria/ pintura, mecânica/ elétrica/ retifica/ suspenção e alinhamento/
balanceamento, referenciado na tabela TRAZ VALOR, a prefeitura
Municipal de São Tomás de Aquino”. A abertura, será dia 03 de agosto de 2023
às 08:30 horas.
- Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação Nº
117/2023, modalidade LEILÃO n.º 001/2023, Objeto: “Alienação de bens
moveis, pertencente à Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino”. Os
lances serão recebidos em 07/08/2023 das 09:30 horas.
- O edital completo e as demais informações relativas às licitações encontram-se à
disposição dos interessados no site www.staquino.mg.gov.br, na Plataforma de
Licitações AMM Licita (www.ammlicita.org.br) e na Prefeitura Municipal,
Departamento de Compras e Licitações, na Rua Alves de Figueiredo, n.º 393, Centro,
nesta cidade, fone (0xx35) 3535 – 1228, diariamente das 08:00 às 11:00 e das
13:00 às 17:00 horas, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Tomás
de Aquino – MG, 14 de julho de 2023. Daniel Ferreira da Silva – Prefeito Municipal.



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
15 de Julho de 2023

página 8 Jornal do Sudoeste

Por Ralph Diniz

São Sebastião do Paraíso
sofreu neste ano o mais grave
surto de dengue de sua histó-
ria, com oito mortes confir-
madas e mais de 2,6 mil ca-
sos confirmados da doença.
Porém, a situação, enfim, pa-
rece ter sido controlada. Isso
porque, na última semana
epidemiológica, foram regis-
tra-das apenas cinco suspeitas
em todo o município.

Segundo os dados do últi-
mo boletim de dengue divul-
gado pela Secretaria Munici-
pal de Saúde, entre os dias 2

Dengue: Paraíso registrou cinco
casos suspeitos na última semana

Depois de um surto que matou oito pessoas e deixou mais de 2,6 mil doentes, situação parece ter sido controlada. Prefeitura mantém cuidados

e 8 de julho, cinco pessoas
procuraram o sistema de saú-
de com sintomas suspeitos da
doença. Este é o menor núme-
ro já registrado em Paraíso
desde a primeira semana de
2023 e acentua o declínio dos
casos prováveis no último
mês. De acordo com as infor-
mações da Prefeitura, entre os
dias 11 e 17 de junho foram
registrados 43 casos suspeitos
de dengue; na semana seguin-
te, entre os dias 18 e 24, havi-
am sido 15, e na última sema-
na do mês passado, entre os
dias 25 a 1º, uma leve alta
para 18 novas notificações.

Ainda conforme o boletim,
de 1º de janeiro até 8 julho,
foram registrados em Paraíso
6.964 casos prováveis de den-
gue (pessoas que procuraram
um médico com sintomas se-
melhantes aos da doença),
sendo 2.691 positivos, 1.087
negativos e 1.988 aguardan-
do resultados ou agendamento
de exames. Além disso, 1.198
pessoas se recusaram ou fal-
taram à coleta de sangue para
o teste laboratorial.

Apesar da estabilização
dos casos e do início do perí-
odo de estiagem, a prefeitura
afirma que manterá os traba-

lhos para evitar que os núme-
ros voltem a subir. Luciano
Santana, responsável pelo
Departamento Municipal de
Controle de Zoonose, declara
que suas equipes continuam
atentas. “Mesmo tendo pou-
cos casos, eles podem aumen-
tar a qualquer momento. En-
tão, precisamos acabar com
todos os focos. Nós continu-
amos realizando as visitas de
casa em casa, de bairro em
bairro. Os agentes continuam
orientando os moradores, por-
que nesse momento nós não
podemos nos esquecer de eli-
minar todo o tipo de depósito

de água. A chuva parou, mas a
água pode ser acumulada de
outras formas, seja no aprovei-
tamento da água da máquina
de lavar ou no momento de
regar as plantas, por exemplo”.

Além disso, o servidor ex-
plica que, no segundo semes-
tre, a equipe de agentes con-
tinuará visitando as escolas do
município a fim de continuar
orientar as crianças sobre a
importância de se manter a
vigilância em suas casas, para
evitar que um novo surto de
dengue se inicie. “Temos que
fazer essa conscientização
para que nós não soframos

novamente o que sofremos
neste ano”, diz Santana.

O coordenador de Contro-
le de Zoonoses pede para quer
a população continue rece-
bendo os agentes da prefeitu-
ra em suas casas. “É muito im-
portante que os moradores re-
cebam os nossos agentes e fa-
çam o que eles pedirem em
relação à prevenção, porque
eles são preparados, treina-
dos, e muitas vezes veem o
que o morador não vê na sua
casa. A população também
pode aproveitar essas visitas
para tirar as suas dúvidas”,
conclui.

Por Ralph Diniz

Na tarde desta sexta-fei-
ra,14, vereadores de São Se-
bastião do Paraíso se reuni-
ram com o Departamento de
Assessoria Jurídica da Câma-
ra para discutir e sanar as dú-
vidas relacionadas ao projeto
de lei que autoriza o Municí-
pio a receber de volta a área
onde está localizado o campo
de futebol da antiga Praça de
Esportes Castelo Branco -
PECB.

O PL nº 5.495, que é de
autoria do chefe do Executi-
vo e prevê a retomada do cam-
po de futebol por meio de do-
ação e a título de retrocessão

Vereadores e Jurídico da Câmara se
reúnem por retomada do campo da PECB

PL do Executivo recebeu parecer favorável da Comissão de Finanças, Justiça e Legislação e será votado na próxima semana

imóvel, foi aprovado pelos
vereadores por unanimidade
como objeto de deliberação
em sessão extraordinária rea-
lizada no dia 5. Em seguida,
o projeto seguiu para a apre-
ciação da Comissão de Finan-
ças, Justiça e Legislação,
onde recebeu parecer favorá-
vel. Por fim, ele foi debatido
com a equipe jurídica da
Casa.

A retomada de parte do
imóvel da Praça de Esportes
onde está o campo de futebol
faz parte de um acordo firma-
do entre o SESC e a Prefeitu-
ra, no qual a área será devol-
vida em troca da prorrogação
dos prazos para finalização

das obras até o ano de 2026.
Caso o SESC não realize a
doação de parte do terreno de
volta à Prefeitura em até 90
dias após a publicação dessa
lei, os prazos não serão pror-
rogados e o SESC deverá con-
cluir as obras no imóvel até
31 de julho do ano que vem.

No início desta semana,
vereadores tiveram uma reu-
nião com o prefeito Marcelo
Morais, onde as partes alinha-
ram como deveria ocorrer o
andamento dos trabalhos,
uma vez que, tanto a conclu-
são da unidade do SESC em
Paraíso, quanto a retomada do
campo de futebol, é de inte-
resse da comunidade. Na jus-

tificativa do projeto de lei, o
líder do Executivo argumen-
tou que, com a retrocessão da
área, a Prefeitura poderá pro-
porcionar à população a ma-
nutenção da prática esportiva

Em reunião realizada na tarde de sexta-feira, 14, vereadores
puderam discutir e tirar dúvidas sobre o projeto de lei

ASSCAM

no local, em especial a de fu-
tebol, além da realização de
outros eventos da natureza.

Após a reunião entre os
vereadores e o Departamento
Jurídico, foi determinado que

o PL nº 5.495 será colocado
em pauta para votação em
nova sessão extraordinária, a
ser realizada na próxima se-
gunda-feira, 17, a partir das 9
horas da manhã.


